

Semences de vie...

Laurianne et Anne font partie de ces jeunes européens qui ont décidé de vivre une année de volontariat. Depuis des années, le Séminaire en accueille régulièrement. Des amitiés internationales se nouent, comme pour Anne et Laurianne. En cet hiver, elles ont décidé de se retrouver une semaine... là où elles se sont rencontrées. Nous les avons interviewées.

Laurianne (à droite sur la photo) : Je suis française et j'habite à Lyon. J'ai résidé au Séminaire en 2020-2021, durant 9 mois de volontariat au Château de Callenelle, qui accueille des résidents adultes avec déficience intellectuelle. Aujourd'hui, je donne cours de bande dessinée et de manga à des collégiens.

Anne (à gauche sur la photo) : Je suis allemande et j'habite à Hanovre. Je suis venue une première fois au séminaire en 2016, pour un volontariat au Château de Callenelle. Cela m'a beaucoup plus, et j'ai entamé des études d'éducation spécialisée. Dans ce cadre, je suis revenue ici pour un stage, en janvier 2021. Et c'est alors que j'ai rencontré Laurianne.



Qu'est-ce que cette année de volontariat vous a apporté ?

Anne : Cela a tout changé dans ma vie ! Avant, je cherchais ce que je voulais faire, et ici j'ai découvert ma passion. En plus, à l'école je n'aimais pas apprendre les langues, mais ici -dans la vie réelle- j'ai pris goût à apprendre non seulement le français mais l'espagnol et la langue des signes.

Laurianne : Au Château, j'ai pu travailler dans tous les services. J'avais besoin de cela et Eric, mon tuteur pour le volontariat, m'a vraiment bien accompagnée et soutenue. J'ai été vraiment intégrée dans l'équipe. En outre, j'ai suivi des cours de dessin à l'académie des Beaux-Arts.

Que vous a apporté de vivre au séminaire ? Et le contact avec les Sœurs ?

Laurianne : D'abord cette maison est magnifique ! On a profité du jardin. J'ai rencontré ici des amis extraordinaires. Les Sœurs étaient géniales. Je me souviens aussi de la fête de St Nicolas !

Anne : Dans l'appartement du Cénacle, on cuisinait et on passait la soirée ensemble. Il y avait de la vie, on parlait de tout et de rien... Tous les dimanches, je faisais des gâteaux et des biscuits qui ont eu beaucoup de succès ! On avait chacun sa chambre pour être au calme, mais on était aussi ensemble. Avec Laurianne, on faisait même notre méditation, à 5h du matin, avant de partir au travail ! Le contact avec les Sœurs : pour moi au début, c'était un peu étrange, car je n'ai pas grandi dans la religion. Mais je me souviens d'une des sœurs venues nous voir au Cénacle, et elle était très ouverte à ma vie. C'est vraiment ici un lieu ouvert à tout le monde. Je me sens à l'aise ici, et c'est un peu resté ma maison. La preuve : j'y reviens !

Propos recueillis par l'abbé Jean-Pierre Lorette

Carême 2025 : une semaine de « retraite dans la vie » pour les étudiants



"Viens goûter l'Espérance : la promesse vivante de Dieu !"

Prendre 7 jours pour mettre Dieu au cœur de sa vie d'étudiant, du mardi 15 mars au mardi 1^{er} avril... Faire une retraite tout en vivant sa vie quotidienne, c'est possible ! Lancement du parcours au Séminaire de Tournai, mardi 25 mars à 19h00 salle Marie Eugénie, rue de Bève.

Relecture finale : mardi 1^{er} avril, 19h00. Entre les deux dates : à vivre chez soi, en contact avec un accompagnateur spirituel.

Info et inscription : Soeur Anne, 0475/843260 ou anne.thielen@evechetournai.be

Carême 2025 : une journée de désert et des conférences

Carême 2025 : Journées de désert

« Ma vie, nul ne la prend. C'est moi qui la donne »
(In 10,18)
Avec l'abbé Jean-Pierre Lorette, vicaire épiscopal

Mardi 18 ou Samedi 22 mars
De 8h30 à 16h : 2 temps de méditation ; eucharistie ; temps de silence ; petit déjeuner et dîner inclus.
Possibilité de prolonger la journée jusqu'aux vêpres (18h30).

Inscription requise : avant le 14 mars (pour la journée du 18) ou le 18 (pour la journée du 22).

Renseignements et inscriptions : info@seminaire-tournai.be ; +32 69 22 31 67

PAF : 25 €. Avec réservation de chambre : 30 €.

Rue des Jésuites, 28, 7500 Tournai

Le carême est un temps favorable pour se poser un peu et se recentrer sur l'essentiel...

Une première proposition est de vivre une **Journée de désert**, dans le silence, avec deux temps d'enseignement, l'eucharistie et la possibilité de prier en solitaire, d'avoir un moment d'échange pour partager sa foi. Le thème est une parole de Jésus puisée dans l'évangile selon St Jean : « *ma vie, nul ne la prend, c'est moi qui la donne* ».

La journée se vit de 8h30 à 16h (avec possibilité de la prolonger jusqu'à 18h30). Petit déjeuner et dîner inclus. PAF : 25 € (30 € si réservation de chambre pour la journée). Inscription préalable obligatoire. Deux dates possibles pour vivre cette journée : le mardi 18 mars (inscription avant le 14) ou le samedi 22 mars (inscription avant le 18)

Une deuxième proposition est de participer aux **trois conférences de carême**, autour de l'année du Jubilé 2025 consacré à l'Espérance. Les rendez-vous :

*mercredi 26 mars, 20h : **L'espérance, le sens et la confiance : trois repères pour nos sociétés postmodernes**, par Michel Dupuis, philosophe UCLouvain

* mercredi 2 avril, 20h : **Un jubilé dans l'espérance : ancrage biblique**, par Sr Miriam Moscow, r.a., professeur à l'ISTDT.

* Jeudi 10 avril, 20h : **Jubilé, polycrise écologique et déglobalisation**, par Gaël Giraud, s.j., économiste. Les conférences se tiennent dans le grand auditorio du séminaire. PAF libre.

Janvier - Février : calendrier des activités au Séminaire

Janvier 2025

Mercredis 8 janvier au 12 février, 14h30 : cours d'introduction à la Bible, par Sr Miriam (ISTDT)

Mardi 15, à 14h, Le Sud global, antithèse de l'Occident ? Conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Raoul DELCORDE, Ambassadeur honoraire de Belgique, Membre de l'Académie Royale de Belgique

Mardi 21, à 14h, L'Afrique est entrée dans l'Histoire. Conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Bertrand BADIE, Professeur émérite des Universités à Sc.Po. Paris.

Mercredi 22, à 9h30, Les grands architectes contemporains, cours par Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Sylvie ESTEVE, Historienne de l'Art

Mardi 28, à 14h, Pourquoi les Juifs ? Histoire et sociologie de l'antisémitisme. Conférence Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Joël KÓTEK, Professeur émérite ULB, Président de l'Institut Jonathas

Mercredi 5, à 19h, grand auditorio : soirée de rencontre des Fabriques d'églises avec le Service d'accompagnement à la gestion des paroisses

Mercredi 12 et 19, à 9h30, A la découverte de Tournai. Cours de Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Jacky LEGGE, Animateur culturel

Mardi 18, à 14h, Grandir psychiquement est-il à l'ordre du jour ? Conférence de Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Jean-Pierre LEBRUN, Psychiatre et psychanalyste

Mercredi 19, à 9h30, Les grands architectes contemporains, cours Connaissance et Vie d'Aujourd'hui, par Sylvie ESTEVE, Historienne de l'Art

Samedi 22, de 9h à 16 h, journée diocésaine des catéchumènes adolescents

Samedi 22, de 10h à 15h, groupe Samuël (cheminement vocationnel)

Lundi 24, de 9h à 16h, rencontre des Responsables d'Unités pastorales

Février 2025

Lundi 3, à 13h30, réunion du Service diocésain des Vocations

Mardi 4, à 14h, Sécurité ou liberté : un dilemme cornélien ? conférence Connaissance et Vie d'aujourd'hui, par Charles PERRIN, Philosophe

Le mercredi à 18h30 : messe des étudiants (chapelle r. de Bève)

Si vous souhaitez aider le Séminaire dans son travail et la conservation de son patrimoine, vos dons peuvent être versés sur le compte BE10 0000 0000 0404 de la Fondation Roi Baudouin avec la communication structurée ***128/2492/00001***. Tout don égal ou supérieur à un montant annuel de 40€ donne lieu à une déduction fiscale.